
Ежрнедельный информационный бюллетень.

N 33 С. Петербург, 17 ноября 1992 г.

ГОРОДСКАЯ ХРОНИКА

f)
попыткой

II I
(S)

4 ноября (Л. Гусев). Четверо представителей объеди- 
I) ненного профсоюзного комитета теплоэнергетиков были 

вызваны "на ковер" во Дворец Труда. Причиной этому 
послужила резкая резолюция, направленная профкомом 
в адрес руководства ЛФП по поводу решения, принято
го на расширенном активе Федерации 23 октября. В 
ней энергетики выразили свое полное несогласие с 

втянуть профсоюзы в политическую борьбу с нынешним 
правительством и заявили о возможном выходе из д̂ерации.

Разговор вел вам. председателя ЛФП Г. .Яысюк в присутствии председа
теля обкома профсоюза работников местной промышленности и коммун.аль- 
но-бытоЕых предприятий 0. Полковова. Два часа они пыт.ались докаеать сво
им собеседникам, что обращение профсоюзов к политическим требованиям 
закономерны и правомочны. При этом главный упор делался на ст. 37 КЗоТа 
(увольнение по требованию профсоюза). Руководители дерации заявляли, 
что в наших условиях государство - "большой директор" и поэтому органи
зованные трудящиеся могут требовать "увольнения" правительства, ведуще
го страну к экономическому краху.

Энергетики в свою очередь считали, что если экономические 
требования, выдвинутые ЛФП. еще можно рассматривать, хотя и среди них 
многие нереальны, то призыв к отставке правительства совершенно непре- 
емлем. Как раз данный состав государственных властей и стремится снять 
с себя функции распоряжения собственностью, доставшиеся ему от прежней 
тоталитарной системы. А поэтому его нельзя рассматривать как "директо
ра".

В итоге Г. Лысюк обешал, что позиция объединенного профкома будет 
доведена до сведения всех участников координационного совета, руководя
щего работой по претворению в жизнь резолюций ЛФП. Представители же 
профсоюз̂а потребовали пригласить на заседание данного совета их, чтобы 
информация прозвучала из первых уст. На этом присутствующие расстгшись. 
Продолжение следует.



9-13 ноября (Ю. Звягин). Уже неделю работники молокозаво
да N 3 оккупируют свое предприятие. Дело в том, что под 
маркой реконструкции завода и приведения его в соответс
твие с требованиями СЭС, директор А. Мазанов сократил 
всех, оставив только 30 человек. Это в свое время вызвало 
сильное недовольство, однако тогда руководителю удалось 
запугать рабочих. И вот, по прошествии некоторого време

ни, оказалось, что хитрый администратор просто собирается приватизиро
вать предприятие с нынешним, минимальным, количеством работников.

Сокращенные сумели организоваться в свободный профсоюз. Они выдви
нули требование о своем восстановлении и приватизации предприятия всем 
трудовым коллективом. И поскольку администрация начала уже распродажу 
имущества, дабы избежать расхищения принадлежащей всем рабочим собс
твенности, решено было занять предприятие.

9 ноября это решение было претворено в тзнь. Работники выставили 
с территории завода администрацию, выставили свою охрану. В акции при
няли участие уже, больше 70 человек и число присоединившихся все растет. 
Трудовой коллектив пригласил нового директора, члена Форума предприни
мателей Санкт-Петербурга А. Васильева, который согласился за символичес
кую пока плату помочь людям отстоять свое предприятие. Проведены трехс
торонние переговоры с участием районной администрации. Однако
председатель райсовета Тарасевич, подписавший, кстати. Устав создавае
мого директором акционерного общества, заявил рабочим, что поскольку 
действия их незаконны, то разговора не будет. "Оккупантам" пригрозили, 
что будет вызван наряд ОМОНа, который вьга1вырнет их вон.

Слава богу, до эксцессов дело пока не дошло. Возможно, свою роль 
сыграло и то, что конфликт получил довольно широкое освещение на Санкт- 
Петербургском телевидении. К тому же, работники молокозавода провели 
несколько пикетов у соседних предприятий. О поддерж}‘:е их заявили авиа
диспетчеры и таксисты 6 таксопарка. Активную роль в событиях играет
также ОСП "Справедливость", в состав которого входит профсоюз. 3-го мо
локозавода. Работники предприятия намерены стоять до конца и рассчиты
вают в итоге сохранить для города предприятие, дававшее до последнего 
времени самые дешевые молочные продукты.

* * *

* * *

11 ноября (Ю. Зёяги н ) .  в Совете трудового коллектива объ
единения Кировский Завод в преддверии общезаводской конфе
ренции по приватизации предприятия провел очередное заседа
ние. Основным вопросом стала выработка позиции СТК по 
выборам представителя трудового коллектива в Совет директо- 
ров будущего акционерного общества. За день до этого совет 

предцехкомов про&оюза решил вьщвинуть в качестве такового председателя 
независимого профсоюза В. Юдина. Большинство членов СТК в свою очередь 
не хотели отдавать эту должность никому из "посторонних". Высказывалось 
мнение, что в Совете директоров трудовой коллектив должен представлять 
председатель СТК



в то же время занимающий ныне эту должность А. Бариев, похоже, не 
обладает большим авторитетом среди кировчан. Даже некоторые его коллеги 
обвиняли его в том, что засев в кабинете, бывший сопредседатель рабоче
го комитета начисто утратил контакт с людьми. Поэтому данная кандидату
ра, скорее всего, не получит необходимого числа голосов.

После длительных дискуссий было принято решение предложить конфе- 
зенции три кандидатуры: пред. СТК А. Барнева и двух его заместителей - В. 
Большакова и А. Пучкова.

* * *

11 ноября (В. Большаков). В Выборгском районном суде должно 
было, наконец, состояться заседание по делу увольнения проф
союзного лидера профсоюза "Независимость" трампарка им. Кали
нина. А. Степанова. Процесс этот тянется с лета, но суд до сих 
пор не может начаться. Правда, в конце октября пришли однажды 

повестки с вызовом на заседание, однако время было назначено на утро 
следующего дня, и ни один из представителей сторон не сумел на него 
прийти. Теперь же в назначенное время явились лишь члены "Независимос
ти". 0каз.алось, что судья только недавно заменивший ранее назначенного, 
заболел. И опять дело отложено на неизвестное время.

От редакции: что-то просто мор напал на наших судей! Особенно,
когда дело касается восстановления незаконно уволенных членов свободных 
профсоюзов.

* * *

11-12 ноября (А. Калачев). В тракторосборочном цехе Ки- 
ровскога завода, недавно выступившем с инициативой соз
дания регионального профсоюзного стачкома для заш̂1ты 
трудящихся от антинародной политики правительства, внут
реннее положение обострилось до такой степени, что тру
довой коллектив решил начать забастовку. 11 ноября цех 
стоял 4 часа, с 7 до И утра. Это выстрление было объ

явлено цеховым стачкомом предупредительным. В случае невьтолнения тре
бований бастующих (см. раздел "Документы") с 12 ноября должна была на
чаться бессрочная стачка.

В цеху не нашлось ни одного штрейкбрехера. Это несмотря на то, что 
с первого же дня забастовщиков старались не только переубедить, но и 
запугать, угрожая им даже тем, что они-де оскорбили президента и могут 
за это поплатиться по закону тремя годами тюремного заключения. Дирек
тор тракторного завода в первый день два часа непрерывно произносил пе

ред стачечниками речи, убеждая их в том, что полностью раз
деляет их позицию, но никак не может по объективным причинам 
удовлетворить требования. При этом он заявил, что экономи
ческое положение завода таково, что в декабре месяце его 
придется все равно закрыть, отправив всех в вынужденный от- \ пуск. Естественно, такая перспектива не могла утешить басту- 

М  ющих. Даже те из работников цеха, кто в принципе неодобри
тельно относился к подобным формам борьбы, говорили, что им не остается 
другого выхода.

Тракторосборш11ки решили обратиться за поддержкой к работникам дру-
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Гих цехов на проходившей в тот день конференции работников тракторного 
завода. Однако существенной помощи они там не получили. Среди "рабочих 
представителей" оказалось почему-то очень много начальников цехов, мас
теров и тому подобных лиц. К тому же директор завода довольно искусно 
направлял недовольство собравшихся на забастовщиков, выставляя их эта
кими рвачами, решивщими использовать трудности предприятия для удовлет
ворения своих амбиций. При этом он не останавливался даже перед откро
венной ложью. К примеру заявлял, что повьш1ение заработной платы до 
"четырех потребительских корзин" резко увеличит стоимость тракторов и 
сделает их окончательно недоступными для покупателя. И это в то вре
мя, как по данным секретаря СТК Ю. Цветкова, зарплата составляет макси
мально 9Z от стоимости продукции. Только за электроэнергию завод платит 
в два раза больше, чем выдает работникам.

Во второй день, 12 ноября, цех бастовал целый день. И весь день 
представителей стачкома усиленно обрабатывали то в кабинете директора 
завода, то у генерального директора. В ход опять шли все доступные ме
тоды. В конце концов администрации удалось все-таки убедить стачкомов
цев, что требования по заработной плате в данной ситуации невыполнимы. 
Было принято решение с 13 ноября приступить к работе. Однако до 1 де
кабря цех будет оставаться в состоянии стачечной готовности. И если съ
езд народных депутатов не повлияет на ход реформ, не развернет их лицом 
к народу, тракторосборочный выходит на бессрочную политическую стачку.

★ ★ ★
13 ноября (JL Алексеева). Прошла Учредительная конференция 

Санкт-Петербургского общественного объединения граждан "За справедли
вость", основой которого являются Союз трудовых коллективов Санкт-Пе- 
тербурга и объединения предпринимателей. Принят Устав региональной ор
ганизации и обращение к жителям города. Председателем объединения 
избран С. Андреев, его заместителями - Р. Пастухов, председатель союза 
предпринимателей Кировского района и С. Морозов, член СТК СПб.

т*с ★

13 ноября (А. Калачев). На конференции трудового коллектива Ки
ровского завода, посвященной вопросу акционирования предприя
тия, чуть не взорвалась бомба. Такой эффект вызвало выступление 

одного из членов СТК завода А. Рябинина, предложившего внести в повестку 
собрания вопрос об экономическом положении на заводе и огласившего ре
золюцию собрания цеха по сборке коробок передач о выражении недоверия 
КЗ П.Семененко. Предложение было, правда, провалено большинством голо
сов, но нельзя не отметить, что "за" него проголосовало 182 человека, 
более, чем 1/3 присутствующих.

ВЕСТИ С МЕСТ

Все для человека, все во имя человека!

Ну что ж, наконец-то. мы дождались, когда реформы повер
нуться лицом к человеку. Как нам стало известно из инфор
мированного источника Б. Ельцин подписал указ, разрешающий 
директорам магазинов устанавливать произвольные цены на 
все товары. Основным принципом здесь должно быть наличие 
товара на прилавке. Не можешь - не бери, но не говори, что 

нечего купить. В реальности реформ можно будет убедиться своими глаза
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ми, зайдя в любой магазин.
К сожалению, мы не можем точно удостовериться в наличии такого 

указа, ко ведь в нашей стране все возможно. И может, действительно, что 
не делается - все к лучшему?

* * *
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Не ждали?

К том:/, что директора государственных предприятий стремятся объ
ехать свои коллективы и приватизировать все в собственный карман, мы 
уже привыкли. Демократические средства массовой информации прожужжали 
все уши; "Это происходит так потому, что у государственной собственнос
ти нет хозяина. Вот придет частный предприниматель, тогда будет рсе хо
рошо. "

Однако не тут-то было. В этом убедились на собственном опыте ра
ботники акционерного общества "Пластмасса". Одно из двух предприятий, 
первыми в городе выкупленных своими трудовыми коллективами, оказалось в 
положении, когда на нем скоро не останется работать ни одного акционе- 
оа.

Дело в том. что президент акционерного обш,ества (бывший директор 
предприятия) через два месяца коллективного хозяйствования су|«л убе
дить часть работников продать завод кооперативу. При этом людям обешэли 
молочные реки: кооператив-де будет в 10 раз дешевле поставлять сырье,
выделит миллионы на строительство жилья, два года не станет претендо
вать на прибыль. Правда, даже на это заманчивое обешдние клюнуло только 
140 из 600 работников. Но и этого оказалось достаточно для того, чтобы 
передать кооперативу 63% акций, хотя механизм такой операции до сих пор 
вызывает большое сомнение.

Естественно, кооператоры не спешат выполнять обешднное. Зато 
начались массовые сокращения людей, особенно тех, кто выступал 
против продажи. На их место принимаются вольнонаемные, не име
ющие права голоса. "Своими людьми" заполняются и начальствен
ные должности. Раг.ница оплаты труда между рабочим и президен
том предприятия достигает 50 раз.

Инициативная группа работников обратилась в прокуратуру с заявлени
ем о незаконности факта продажи. Ведь "Пластмасса" - общество закрытого 
типа и для принятия решения, означающего смену владельца, должно было 
быть проведено собрание всех акционеров. К тому же, группе удалось уже 
собрать голоса 20% акций по сравнению с 10%, требующимися для проведе
ния чрезвычайного собрания. На нем активисты рассчитывают добиться пе
реизбрания президента общества и возвращения предприятия коллективу. 
Они хотят сохранить возможность самим работать на заводе, даже в самые 
застойные годы устойчиво рентабельном, с современным оборудованием.



Улита едет, когда-то будет.

Странные вещи происходят в наших судах. Но скажи кому, 
что протокол судебного заседания может быть целый месяц 
не готов - так ведь не поверят. Тем более дело совершенно 
бесспорное. Сократила администрация работников с огромным 
количеством нарушений закона, значит должна восстановить. 

В конце концов людям зарплату получать надо, чтобы было на что жить. 
Тем более само начальство в конце заседания признало свою вину и пыта
лось пойти на мировую.

Однако, свободный профсоюз "Хранитель" 1̂зея истории религии с 20 
октября по 13 ноября все никак не может добиться протокола с благопри
ятным для себя решением суда. А соответственно и администрация не выпо
лняет постановление об отмене сокращения, и дело грозит затянуться еще 
неизвестно на сколько времени. И ведь случай далеко не единственный, 
достаточно вспомнить аналогичный процесс водителей 2-го таксопарка или 
дело активистки свободных профсоюзов JL Якимовой. В последнем случае де
ло тянется уже годы.

Изобретательность судей беспредельна. К примеру, R  Лавриненко из 
Октябрьскоро районного суда очень любит закрытые процессы, которые к 
тому же ведет одна, без заседателей. Оно конечно закон предоставляет ей 
теперь такую возможность, да и заседателей нехватка. Однако когда в те
чение одного процесса по восстанотлению сокращенных в Горэкскурсбюро 
дважды подряд под предлогом шума в зале из него удаляются все, кроме 
непосредственных участников,̂невольно возникает вопрос: как проверить в 
случае необходимости правильность написания протокола и при надобности 
опротестовать его̂

А пока суд да дело, волна сокращений и увольнений нарастает. И мо
жет статься, недалек тот день, когда как и в прежние жутко тоталитарные 
времена, все деятелА сво(юднь{х профсоюзов окал̂т’ся'за воротами.

А *  А

ДОКУМЕНТМ

Резолоция решения 
цехового собрания тракторосборочного цеха Кировского завода.

На основании решения цехового собрания от 27.10.92. выдвинуты тре
бования:

1. Учитывая лозрг независимого профсоюза Кировского завода "Ры
ночной жизни - рыночную зарплату" - требуем минимальную зарплату в раз
мере стоимости четырех потребительских корзин. Эта сумма должна 
ежемесячно индексироваться с ростом инфляции.

2. В связи с темпом инфляции трубуем выплачивать зарплату через 
каждые две недели.

3. В целях избежания ненужных спекуляций, считаем необходимым пре
дать гласности оклады и размеры премий администрации тракторного завода 
и тракторосборочного цеха.

4. В случае невыполнения наших требований, действуем в соответс
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твии с законом о разрешении трудовых конфликтов.
5. Предложить руководству профсоюза й1ровского завода создать ре

гиональный стачком для защиты трудящихся от антинародных реформ прави
тельства Ельцина-Гайдара, выражающего интересы крупной буржуазии и 
торгашей.

Поддерживаем резолюцию митинга относительно отставки данного анти
народного правительства.

В связи с тем, что администрация тракторного завода проигнорирова
ла наши требования, трудящиеся цеха 2а0 на основании решения цехового 
собрания от 10 ноября 1992 года, объявляют предупредительную 4-х часо
вую забастовку: с 7-00 до 11-00 11 ноября 1992 года.

В случае невыполнения наших требований, с 12 ноября 1992 года цех 
объявляет забастовку на основании закона о р.азрешении трудовых споров.

Председатель стачкома цеха 230 
А. Калачев

ПОЛПИСКА

Количество
комплектов на 1 9 _  год по месяцам
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Куда

(адрес)

Кому
(фамилия, имя)
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УВАЖАЕМЫЙ ЧИТАТЕЛЬ!

Вот уже скоро год, как выходит наш "Независимый рабочий вестник". 
За это время мы старались как можно полнее осветить жизнь рабочих и 
профсоюзных организаций города и страны.

Предлагаем всем, кто действительно заинтересован в нашей информа
ции, подписаться заранее. В этом случае мы гарантируем Вам отправку но
меров в первую очередь, сразу по их выходу, что делает нашу информацию 
не теряющей актуальности.

Заполните подписной талон и отправьте его в редакцию. При получе
нии нами талона и квитанции о переводе, мы вышлем Вам извеш,ение о под
писке.

Свежая информация к Вашим услугам!

Бюллетень "HePF' 
издается в качестве приложения к журналу "Рубикон", 

изданию независимого профсоюзного движения.
Тираж распространяется бесплатно или по себестоимости печати.

Принииамггся пожертвования от лиц и организаций.

* * * * *

Телефон редакции "НеРВ": 315-30-03 
Игорь Дашкевич, 1фий Звягин, Алена Васильева (секретарь редакции) 

технический редактор Васильев Глеб 
17.00 - 21,00 (кроме выходных)

Для писем: 191002 СПб наб. р. Фонтанки д. 64 кв. 6 
199226 а/я 378 "Н"

★  *  ★

Редакция не несёт отжтствеииоети за идеи, 
высказываеиые в публикуемых докуиентах.

Чтобы подписаться на "Независимый рабочий вестник" Вам необходимо 
заполнить подписной талон и выслать его по адресу:

199226 Санкт-Петербург, а/я 378 
а также перевести по 20 рублей за каждый месяц по адресу: 

191002 Санкт-Петербург, наб. р. Фонтанки, д. 64 кв. 6 
Васильеву Г. Г.

Сканирование и обработка В.В.Большаковой


